



SESIÓN PLENARIA

13. Pregunta N.º 358, relativa a motivos por los que no se han convocado las ayudas a la primera instalación de agricultores jóvenes y la modernización de las explotaciones agrarias, presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0358]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto 13 del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 358, relativa a motivos por los que nos han convocado las ayudas a la primera instalación de agricultores jóvenes y la modernización de las explotaciones agrarias. Presentada por don Guillermo Blanco Gómez del Grupo Parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, por el Grupo Regionalista tiene la palabra el señor Blanco.

EL SR. BLANCO GÓMEZ: Buenas tardes de nuevo.

Señor consejero, la pregunta dice exactamente: motivos por los que nos han convocado las ayudas de primera instalación de agricultores, jóvenes y modernización de las explotaciones agrarias. Y créame que no es una pregunta retórica, es la verdad.

Quiero saber si usted sabe realmente los motivos si nos los puede explicar, si es capaz de decirlo, le tengo eso sí que recordar que está en sede parlamentaria, porque hace un rato nos ha mentido, y lo ha hecho en esta sede. No lo vuelvo a hacer, ya lo ha hecho en alguna ocasión más.

Hoy publica las bases de algunas de esas que le pedimos. Luego las preguntas sirven para algo, pero faltan otras muchas.

La verdad, la verdad, porque les voy a explicar ahora y se lo voy a demostrar, esto es demostrable. En diciembre del 22, el Estado aprobó el PEPAC, el Plan estratégico de todas las comunidades autónomas, de las 16 comunidades, más Cantabria. 16 comunidades sacaron las líneas de ayuda y Cantabria no las sacó.

Para quienes no saben, las ayudas del PDR son cofinanciadas y unas son anuales, y otras son plurianuales. Las anuales fueron diseñadas y publicadas las bases, y en las plurianuales, que la incorporación de jóvenes y la mejora de explotación lo son, comprometen fondos de los siguientes gobiernos, las elecciones eran en mayo y el servicio de intervención, pregúntaselo, pregúnteselo a su compañero, no te dejan publicar las bases, como ocurrió con los fondos LEADER, por ejemplo, porque es a dos meses de las elecciones y puede haber cambiado el Gobierno, como lo hubo.

Pero, después de eso, en muchas comunidades, que también se celebraban en mayo las elecciones les dio tiempo a sacar todas las líneas de ayuda a lo largo del año.

No se publicaron las bases, pero sí se diseñaron las bases. Además, se puede comprobar. Usted dijo que no lo habíamos hecho. Lo ha dicho en esta sede y quizá hoy incluso se atreva a repetirlo. Pero se puede comprobar, todo el diseño es público, porque al ser aprobados por una comisión, la Comisión mixta, junto al ministerio es publicado, solo quedó el desarrollo normativo, que es lo que debía de haber hecho.

Toda la ayuda, se hizo la ayuda a la solicitud única, la electrificación rural, las ayudas para viviendas aisladas, los caminos rurales, las inversiones colectivas y un largo etcétera; es decir, la mayor parte de las ayudas del PDR, y quedaron pendientes los plurianuales, como le he dicho, pero ya diseñadas en el PDR, públicas y publicadas.

Ahora, hace 9 meses de su llegada al Gobierno, ojo, hoy han aprobado las bases de una, luego tendré que sacar la convocatoria y luego tiene que resolverlas.

Tengo una idea y es la siguiente. No han podido o no han querido, a veces pienso lo siguiente, pero sería muy grave y desistió de pensar que lo, lo han hecho así para decir que los demás se lo dejaron tan mal; a veces lo pensado.

Tienen que sacar primero las bases, después, convocarlo y después resolverlo y tiene que además aportar más dinero para compensar las líneas de ayuda hechas anteriormente.

Es que no han resuelto la convocatoria del 23, no las sacaron y no lo resolvieron. Es que no sé si les va dar tiempo a sacarlas del 24. Hoy sacan las gracias. Yo les digo, porque estamos aquí sin sacar toda esa ayuda, porque se dieron



cuenta tarde después del verano. Alguien le dijo a usted, es que lo sé. Lo sé de primera parte que gobernar no solo es eso, es, hay que sacar líneas de ayuda, pero se dijeron después del verano y no les dio tiempo. Por eso usted, al llegar no se dio cuenta que tenía que sacar líneas de ayuda, convocar bases, sacarlos, sacar las convocatorias y resolverlas. Hay que sacar esas órdenes y le advierto de otra cosa porque igual tampoco usted se ha dado cuenta. La anterior convocatoria era n más tres, es decir, tenía tres años para justificarla. Este, este periodo, desde en n más dos, tiene solamente dos años y ya casi cumplido uno. a ver si la saca.

Bueno. Nada más.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta por parte del Gobierno el consejero de Ganadería, Sr. Palencia.

EL SR. CONSEJERO (Palencia Garrido-Lestache): Señora presidenta, señorías gracias.

Sr. Blanco, me pregunta usted ¿las ayudas a la modernización ya se han publicado? Y en cuanto a las ayudas de primera instalación decirle que es que ya no se llaman así se llaman de otra manera y de una sola ayuda que era antes ahora son dos resoluciones con cuatro líneas de ayudas diferentes. Se está en proceso de consulta con el sector a petición del propio sector y después se procederá a la tramitación y se publicará próximamente.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica tiene la palabra.

Gracias, señor diputado.